

COMMUNIQUE DE PRESSE

30 octobre 2023

GRIGNAN : RÉFECTION DE LA TOITURE DU CHÂTEAU

Afin de préserver le château de Grignan des intempéries et avant d'installer une nouvelle scénographie au 2^e étage, le Département de la Drôme a lancé un chantier de rénovation des toitures du bâtiment principal. Un chantier à l'image du château : hors normes.

Les 800 m² de toiture du Château de Grignan n'avaient pas subi de travaux depuis près de 40 ans. Afin d'éviter les infiltrations et pour pouvoir lancer des travaux de modernisation du parcours de visite au 2^e étage, le Département de la Drôme a entrepris depuis septembre la rénovation du toit du bâtiment principal. L'opération, d'une durée de neuf mois, comprend le remplacement d'une partie des tuiles (dans la mesure du possible les tuiles en place seront réutilisées), et l'installation d'une membrane étanche entre les tuiles et le toit.

Parapluie géant

Avec des salles comprenant des plafonds peints sous la toiture, une attention particulière a été portée à l'étanchéité. Un gigantesque parapluie sera ainsi en place pendant toute la durée du chantier. Le maintien de l'ouverture au public pendant les travaux a également nécessité la mise en place de mesures exceptionnelles : l'installation d'un ascenseur extérieur de 30 m de hauteur en pied de rempart et la création de zones de stockage en hauteur pour acheminer et évacuer les matériaux sans gêner les visiteurs.

Un parcours de visite repensé

Ces travaux sur la toiture sont menés conjointement à des travaux préparatoires à la création d'une nouvelle scénographie, autour du 17^e siècle, qui incluent l'aménagement d'un plateau de 200 m² au 2^e étage. Ils représentent au total un investissement d'environ **882 000 €** pour le Département. Au 2^e étage, 100 m² de parquet vont être remplacés. Cette partie du chantier a nécessité le déménagement des collections du 2^e étage et l'application de protocoles de protection stricts pour les éléments qui ne peuvent pas être déplacés (tapisseries et lits), afin de contrôler l'hygrométrie des pièces, la présence de poussière et de prévenir d'éventuels chocs. Ce chantier délicat nécessite une expertise dans les domaines de la conservation et de la rénovation. Le Département a ainsi fait appel à l'atelier d'architectes Djonkerovic, reconnu dans ce domaine.

Maintien de l'ouverture au public

Pendant les travaux, toutes les salles emblématiques du premier étage restent accessibles ainsi que la terrasse et le bosquet. Les circuits de visites guidées sont

adaptés afin de profiter des espaces disponibles dans les meilleures conditions. Les équipes du château sont pleinement mobilisées pour accompagner le public pendant ces travaux avec des outils de médiation ludiques (visites thématiques, visites théâtralisées mettant en scène les bâtisseurs du passé, médiations écrites, créations vidéo...).

Pour la présidente du Conseil départemental de la Drôme : **« Ce chantier est une première étape indispensable pour la réalisation du projet global de réaménagement du château qui offrira à terme un parcours de visite entièrement revu, des espaces de confort et des nouveaux services. Nous avons fait le choix de laisser le château ouvert pendant les travaux avec les aménagements que cela implique. Le Département investit fortement pour continuer de magnifier ce joyau du patrimoine drômois et développer l'attractivité touristique du territoire. »**



Crédit photo : Francis Rey - Département de la Drôme